



COMPTE-RENDU ASSEMBLEE GENERALE DU 2 FEVRIER 2024

Adhérents présents : MALLÉN Michèle, MALLÉN Pierre, BARON Nadège, HARLE Serge, HARLE Michèle, CHABAULT Gérard, ARRAULT Christian, PINAUT Jeanine, PASSERI Ghislaine, PETIT Thierry, ZIMMERMANN Tiphany, TREMEAU Nelly, JUILLARD Robert, LE FLOCH Monique, GUENARD Fabienne, LEGRAND Martine, MARCHAND Gérard, COQUELET Yves, MALIFAUD Simone, SOMMIER Jean-François, PAVONE Sylvie.

Adhérents excusés : ASSELIN Nathalie (pouvoir), PIMBERT Philippe (pouvoir), PIMBERT Martine (pouvoir), DOLOIRE Jocelyne, PASSERI Lucien, MARCHAND Monique, SOMMIER Claudine.

Invités présents : CHARLUTEAU Daniel maire de Thésée (adhérent), PAOLETTI Jacques président de la communauté de communes Val de Cher Controis, SARTORI Philippe vice-président du conseil départemental du Loir et Cher (adhérent), PAILLET Jacques (ATL), PAILLET Mireille (ATL).

Invités excusés : DUCHET Eliane (Y la Boite à Lire), DARME Delphine (APE), RISSE Paul et Anouk (viticulteurs bénévoles).

1/ INTRODUCTION LE MOT DE LA PRESIDENTE

Pourquoi ce fond d'écran sur aurore boréale ?

Alors cette année, j'ai choisi l'aurore boréale, parce que ça me semblait correspondre à la période un peu trouble que nous vivons actuellement et aussi à mon état d'esprit aujourd'hui.

Lorsque les nuits sont les plus longues et les plus sombres, aux périodes d'équinoxes on peut observer ces magnifiques phénomènes lumineux engendrés par le vent solaire qui pénètre le champ magnétique de la terre.

Alors les amis, je me suis dit que la culture telle l'aurore boréale est présente pour illuminer notre vie, lorsque celle-ci nous paraît morose ou incertaine, ou tout simplement pour le plaisir de se rassembler et de s'émerveiller, trouver du plaisir à travers nos échanges, et parfois l'occasion de faire de belles découvertes et de belles rencontres.

Une culture accessible

A l'heure où certains aspergent les monuments historiques de peinture ou balancent de la soupe sur les œuvres d'art, sachons ouvrir nos esprits au respect et à la tolérance. Fort heureusement, malgré un potage inopportun la Joconde continue de sourire. Chers amis, rassemblons-nous autour de valeurs et de projets communs plutôt que de nous confronter.



Comme vous le savez, le ministère de la culture vient de changer de visage. Il est bon de rappeler que le créateur de ce ministère André Malraux a voulu rendre la culture accessible au plus grand nombre.

A notre échelle, c'était l'objectif fixé lors de la création de notre association il y a 13 ans : proposer des animations culturelles qui ne soient pas réservées aux élites mais qui soient à la portée de tous. De la culture populaire en quelque sorte !... Et on peut estimer au terme de ces 13 années que nous avons rempli notre mission, et même au-delà de nos espérances.

- D'abord axée vers les contes régionaux, nous nous sommes orientés depuis 2016 vers la découverte des cultures et traditions du monde qui ont occasionné de belles rencontres. Les veillées contées de départ ont évolué peu à peu vers des spectacles plus ambitieux ouvrant notre horizon vers d'autres continents et d'autres peuples : Afrique, Chine, Russie, Inde, Amérique du Sud l'an dernier : passant de 40 jusqu'à atteindre 220 spectateurs. En fonction des années et des thèmes choisis, nous y associons les scolaires et les personnes âgées des Ehpad.
- Quant au festival jeune public Tête de Mule, dont nous allons fêter le 10e anniversaire, il est né de discussions lors des Assises de la Culture qui se sont déroulées à Saint-Aignan en 2012. Au fil des ans, en plus de la découverte du mulet initié par Jean, et un premier spectacle de clowns, nous y avons inclus des ateliers nature, des ateliers artistiques, des découvertes sportives et de loisirs (grimpe d'arbre, balades équestres), le tout agrémenté de jeux ... ainsi qu'un grand spectacle de clowns, pour un prix d'entrée modique. Cette fête familiale accueille à présent plus de 400 visiteurs par an dans le beau parc de la mairie de Thésée.
- Les échanges avec la commune du Fief-Sauvin entrepris par ETC en 2013 en collaboration avec la commune de Thésée, ont abouti à une cérémonie de jumelage à Thésée en 2019, renouvelée au Fief-Sauvin en 2021. Au début nous pratiquions le covoiturage pour nous rendre en pays des Mauges, désormais nous sommes en mesure d'affréter un bus, ce qui est encourageant et aussi bien plus confortable.

QUELQUES EVENEMENTS ET COMMEMORATIONS NATIONALES EN 2024

- En août 2024, la Normandie commémorera et célébrera le **80e anniversaire du Débarquement** et de la Bataille de Normandie
- Place aussi à la conquête spatiale avec, le 9 mars 2024, le **90e anniversaire de la naissance de Youri Gagarine**. Le premier homme à voler dans l'espace le 12 avril 1961.
- **Nous fêterons le 500e anniversaire de la naissance de Ronsard**
Pierre de Ronsard, né le 11 septembre 1524 au château de la Possonnière, près du village de Couture-sur-Loir en Vendômois
- **Les Jeux Olympiques de Paris 2024** seront le plus grand événement jamais organisé en France. Ils se tiendront du 26 juillet au 11 août 2024.



Et Thésée aura l'honneur d'accueillir la flamme olympique le 8 juillet prochain ; nous en reparlons un peu plus tard.

Remerciements partenaires et sponsors.

2/ RAPPORT MORAL Activités 2023

COMMUNICATION

Pour la diffusion de nos informations et diffusion informations locales :

Nous avons une page facebook **THESEE ETC** assez bien suivie puisqu'elle compte plus de 1500 abonnés (ou followers). Utilisation de Whatsapp.

Depuis quelques années nous constatons une diminution de la fréquentation du site internet. Il faudra s'interroger à terme pour savoir si nous conservons l'abonnement ou pas (le montant étant de 222 euros pour 2 ans).

LES ACTIVITES 2023

A/ Le concert-spectacle Latino avec le groupe ESPERANZA s'est déroulé au gymnase le 10 mars 2023.

La veille de bon matin, les bénévoles sont allés chercher des praticables à Feings et ont procédé au montage et démontage de la scène. Des barnums ont été installés pour être utilisés comme loges des artistes.

Nous avons organisé un atelier cuisine avec une dizaine de membres pour la confection des caliendes.

Le groupe d'artistes a été hébergé chez les membres ETC (les 2 musiciens et DJ chez Nadège/Patrick et les deux danseuses chez Pierre/Michèle).

Le jour J, vendredi 10 mars Gérard est allé chercher le chauffage à air pulsé chez AEB et a procédé à son installation et à sa mise en route. Pendant ce temps-là, les artistes installaient leur sono et faisaient leurs essais.

Parallèlement, nous avons établi un **partenariat** avec le lycée professionnel : l'après-midi, les élèves et leur professeur ont pu découvrir la culture d'Amérique latine, les costumes traditionnels et ont profité d'une initiation à la danse. En soirée les élèves ont apporté leur aide à l'accueil du spectacle et à la confection des caliendes. Ce fut de part et d'autre une excellente expérience.

Compte-tenu du travail fourni, le bilan est un peu décevant : 140 entrées enregistrées pour la partie spectacle, mais seulement 78 repas assurés. Par ailleurs le gymnase est très difficile à chauffer et peu adapté pour accueillir du public lorsqu'il fait froid.



Côté positif, les artistes étaient sympathiques et très professionnels. Ils nous ont offert un très beau spectacle. Nous avons reçu beaucoup de compliments sur l'organisation et la qualité de la prestation, et c'est bien l'essentiel....

B/ Le festival jeune public TETE DE MULE a eu lieu le jeudi 27 avril avec une météo très incertaine.

Comme on nous annonçait des pluies importantes, nous avons dû anticiper en transférant toutes les animations à risque dans le gymnase. La veille afin de sécuriser les animations nous avons annulé les prestations extérieures : structures gonflables et balade en calèche. Rappelons que chaque année nous faisons appel à CFS (Centre Français de Secourisme) pour assurer la protection et l'assistance qui pourrait être nécessaire aux participants.

Les nouveautés ont été très appréciées notamment le manège de fer forgé, le jeu d'échecs géant animé bénévolement par Yves Coquelet, et une animation autour de réalisations de bougies en cire proposée par Valérie, amie de Thierry, au stand de miel.

Finalement il n'a pas plu... mais l'ambiance était un peu gâchée.

Par ailleurs, manque de chance, le spectacle de clown Charlie Pinco n'a pas obtenu le succès escompté avec un artiste dont le numéro n'était pas adapté.

Malgré tout, haut les cœurs, le public était au rendez-vous et pour l'essentiel des visiteurs très compréhensif. Nous avons totalisé 448 entrées dont 86 participants issus de Thésée et plus de 60 de Saint-Aignan.

C/ Sortie au Fief-Sauvin le 10 juin 2023

Cette année, nous étions 28 à nous rendre au Fief-Sauvin parmi lesquels le maire Daniel Charluteau accompagné de 2 adjointes et 3 conseillers municipaux. Les associations locales y étaient représentées avec des membres de A.T.L., E.T.C., UNRPA, AVAC, Amis du Musée, ACJC (voitures anciennes), UNC-AFN.

Accueillis en musique sur le parvis de la salle associative par les amis du comité de jumelage présidé par Joseph Colonnier et le maire du Fief Sauvin Dominique Audouin, nous avons été mis immédiatement dans l'ambiance. Nous avons pu visiter avec intérêt et maintes explications **Tess Spiruline** (fabrication de produits à base d'algues).

Après l'apéritif et l'interprétation du fameux chant de la Confrérie des fins Gousiers d'Anjou (Verre en haut, verre en bas...) que les théséens connaissent par cœur, nous avons tenté un chant improvisé dans la bonne humeur.

Le repas a été agrémenté musicalement par deux musiciens de talent issus de la formation Les Compagnons de Tourlandry.

Ils ont mis beaucoup d'ambiance, et les petites chorales locales improvisées se sont succédées nous donnant notamment une version toute personnelle des Lacs du Connemara dont on se souviendra.

Beaucoup d'histoires drôles, de jeux et de fous rires, avant de participer à un rallye pédestre dans le village histoire de se dégourdir les jambes.



Après l'apéritif et le repas en soirée, il fallait déjà songer au retour en attendant le chauffeur du bus qui ne nous trouvait plus !... Retour à Thésée après un léger incident sur l'autoroute où nous avons dû attendre le dégagement d'un camion qui roulait à contre-sens. Après ces émotions, arrivée à Thésée vers 1 heure du matin. La prochaine fois, il faudra prévoir la soupe à l'oignon.

D/ Nos contributions

- Au titre des associations théséennes sollicitées pour les animations communales, nous avons participé au **festival itinérant** mis en place par la mairie et la communauté de communes Val de Cher Controis du 12 au 18 juin. Il était fait notamment appel aux bénévoles pour le montage et démontage du chapiteau, pour assister les artistes et confectionner à tour de rôle les repas du midi et du soir.
- En raison de la météo fin août, la séance de **cinéma en plein air** a dû être déplacée fin septembre et de ce fait E.T.C n'a pas été sollicitée comme il était convenu initialement.

ADOPTION DU RAPPORT MORAL 2023 A L'UNANIMITE

3/ RAPPORT FINANCIER 2023

REVENUS

Revenus de gestion courante <i>(cotisations, subventions, sponsors)</i>	4838.00
Revenus des activités courantes <i>(manifestations, buvettes, ventes)</i>	7152.84
Revenus exceptionnels	00.00
Revenus financiers <i>(placements)</i>	109.86
TOTAL REVENUS	12 100.70

DEPENSES

Achats matériel, fournitures	1487.28
Frais déplacements, restauration...	839.35
Frais intervenants extérieurs (cachets)	7293.47
Frais financiers	8.60
Frais postaux	48.08
Impôts, taxes, droits (Sacem)	657.59
Location de matériel (Latino)	244.00
Assurances	214.91
Publicité (annonces, flyers, affiches, site)	504.33
TOTAL DEPENSES	11 297.61



RESULTAT EXERCICE 2023

RECETTES	12 100.70
DEPENSES	<u>11 297.61</u>
RESULTAT	803.09

BILAN 2023

ACTIF		PASSIF	
Actif circulant		Fonds associatif et réserves	
Compte épargne	3 469.12	Fonds propres/report à nouveau	6 748.06
Compte courant	3 922.85	Résultat exercice 2022	803.09
Compte de caisse	159.18		
TOTAL ACTIF	7 551.15	TOTAL PASSIF	7 551.15

BILAN PAR EVENEMENT 2023

Date	Evènement	Total débit	Total crédit	Bilan évènement
10/06/2023	SORTIE AU FIEF-SAUVIN 2023	2 147,06	1 885,00	-262,06
09/06/2023	FE STIVAL ITINE RANT	65,49	51,94	-13,55
27/04/2023	tETE DE MULE 2023	4 156,98	5 280,90	1 123,92
10/03/2023	SOIREE LATINO	5 839,06	5 584,00	-255,06
01/01/2023	ADHE SIONS 2023	0,00	142,00	142,00
Nb évènements : 5		12 208,59	12 943,84	735,25

ADOPTION DU BILAN FINANCIER A L'UNANIMITE

RETROSPECTIVE 2023 EN IMAGES

4/ ELECTION TIERS SORTANT

ARRAULT Christian	Unanimité	
BARON Nadège	Unanimité	
MALLEN Michèle	Unanimité	
POITEVIN Jean ne représente pas sa candidature au CA mais reste membre de l'association		

Tiers sortant 2025 : Gérard Chabault, Pierre Mallen, Thierry Petit.



5/ COTISATIONS 2025 (sans modification - unanimité)

Membre : 7,00 €

Couple : 10,00 €

Etudiant : 3,00 €

Jeunes – 18 ans : gratuit (*autorisation parentale*)

Personne morale : 12,00 € (*association, collectivité, entreprise...*)

6/ PROJETS 2024

1/ TETE DE MULE Spécial 10^e ANNIVERSAIRE

Festival jeune public programmé jeudi 25 avril 2024 de 14 h à 18 h

Après-midi récréatif et culturel (besoin de bénévoles)

Nouveautés

- Planétarium nomade (Terre du Ciel) animé par Bertrand Milteau animateur scientifique professionnel
- Mascottes Disney (Pat Patrouille et Mickey-Minnie) Gégé Events (Géraldine Augé)
- Balade en calèche avec Les Attelages de Dylan (dispositif pour les personnes à mobilité réduite et dispose de 10 places)
- Spectacle de clowns avec **les Reffanos**
- Balade poneys
- Grimpe d'arbre encadrée par Christophe Guillet animateur agréé Jeunesse et Sport
- Atelier créatif animé par WAJ Kasprzyk artiste sculpteur
- Atelier nature animé par Sologne Nature Environnement
- Le manège de fer forgé entraîné manuellement et animé en musique par trois artistes 2 musiciens et 1 comédien.
- Jeux en bois Ludomobile communautaire
- Jeu d'échecs géant animé par La tour de Saint-Aignan (Yves Coquelet)
- Structures gonflables Fête des Bonds (41 La Chapelle Encherie)
- Buvette et vente de biscuits
- Avec la participation du C.F.S. Centre Français de Secourisme qui mettra en place un dispositif prévisionnel de secours.
- Et le SMIEEOM qui met des contenants pour le tri des déchets à notre disposition.

2/ SOIREE ALSACIENNE – Culture de nos régions

Musique Dans une ambiance conviviale et la participation du public, le groupe **HOLATRIO HOP'SASA** nous immergera dans la culture alsacienne avec des animations et des chants traditionnels, l'initiation à la danse, et la présentation du costume alsacien.

Pour le repas nous rencontrerons des traiteurs en temps utile et nous verrons ultérieurement quel met alsacien on pourra proposer.

3/ FIEF SAUVIN report réception



En raison des nombreuses animations prévues à Thésée cette année, la municipalité a souhaité que nous reportions la réception du Fief-Sauvin à 2025.

4/ NOS CONTRIBUTIONS

Passage de la flamme olympique à Thésée : intervention du maire Daniel Charluteau

Lundi 8 juillet : cérémonie officielle Relais de la Flamme

Mardi 9 juillet : festivités intercommunales selon programme

Réunion publique (bénévoles) concernant les festivités des 8 et 9 juillet à Thésée
le 15 février à 19 h salle des fêtes de Thésée (organisée par la mairie)

5/ BUDGET PREVISIONNEL

Equilibré en dépenses et recettes à 10 702 euros.

7/ QUESTIONS - INTERVENTIONS

Intervention de Jacques Paoletti et Philippe Sartori

FIN REUNION 19 h 30

Verre de l'amitié et buffet

